

## Assistant prof., Digital Building Research and Archeological Studies, Darmstad

Technischen Universität Darmstadt  
Bewerbungsschluss: 15.11.2022

Christian Seibert

-- English text below --

Am Fachbereich Architektur der Technischen Universität Darmstadt ist zum nächstmöglichen Zeitpunkt eine

Assistenzprofessur W2 mit Tenure Track – „Digitale Bauforschung und Archäologiewissenschaften“ (Kenn-Nr. 501)

zunächst für die Dauer von 6 Jahren zu besetzen.

Gesucht wird eine Persönlichkeit, die durch eine Promotion an der Schnittstelle zwischen Digitaler Bauforschung, Archäologie und dem Bereich des kulturellen Erbes ausgewiesen ist.

Die zu besetzende Professur soll in Lehre und Forschung ihren Schwerpunkt im Bereich der digitalen Bauforschung haben. Als dezidiert archäologiewissenschaftliche Professur soll sie in zwei Richtungen konzipiert werden: einerseits geht es um die Vermittlung und Entwicklung anwendungsorientierter technologisch-digitaler Methoden im Bereich der Bauforschung, andererseits um theoretisch-konzeptionelle Inhalte, etwa mit geisteswissenschaftlichen Konzepten innovative Möglichkeiten digitaler Forschungsansätze auszuloten und zu erproben. Auf diese Weise werden praxisorientierte und theoretische Konzepte in Forschung und Lehre verknüpft. Die Professur fügt sich ein in die Fachgruppe „Historische Grundlagen“ des Fachbereichs Architektur. Die Bereitschaft zur interdisziplinären Zusammenarbeit sowohl mit den Entwurfsfächern als auch mit anderen Fachgebieten des Fachbereichs wird erwartet.

Vorausgesetzt werden ein abgeschlossenes einschlägiges Studium (Archäologie, Architektur, Kunstgeschichte) mit nachgewiesener Qualifikation in digitalen Methoden der Bauforschung und/oder der Denkmalpflege mit hervorragender Promotion. In Forschung und Lehre werden exzellente fachliche Kenntnisse erwartet sowie nachgewiesene Erfahrung in Projektleitung und -durchführung.

Die\_der Stelleninhaber\_in wird sich an den Lehraufgaben der Bachelor- und Masterstudiengänge des Fachbereichs Architektur sowie fachbereichsübergreifender Studiengänge angemessen beteiligen. Dies erfordert neben der wissenschaftlichen Qualifikation auch besondere didaktische Fähigkeiten. Sehr gute englische und – spätestens bis zum Mid-term review – sehr gute deutsche Sprachkenntnisse werden erwartet. Zudem werden die Fähigkeit und Bereitschaft zur interdisziplinären

nären Zusammenarbeit und die Mitarbeit in der universitären Selbstverwaltung vorausgesetzt.

Die Assistenzprofessur ist ausgestaltet als Qualifikationsprofessur gemäß § 70 HessHG (Hessisches Hochschulgesetz). Dementsprechend soll die Dauer der wissenschaftlichen Tätigkeit während und nach der Promotion in der Regel neun Jahre oder die Tätigkeit nach der Promotion vier Jahre nicht übersteigen. Weiterhin sollen Bewerber\_innen an einer anderen Hochschule als an der TU Darmstadt promoviert haben oder nach der Promotion mindestens zwei Jahre außerhalb der TU Darmstadt wissenschaftlich tätig gewesen sein.

Für die Assistenzprofessur ist ein Tenure Track vorgesehen. Das Vorliegen entsprechender Leistungen in Forschung und Lehre wird im Rahmen des Tenure-Verfahrens überprüft, welches eineinhalb Jahre vor Ablauf der Assistenzprofessur eröffnet werden kann. Nach einer erfolgreichen Bewährungsphase von sechs Jahren ist der unmittelbare Übergang in eine unbefristete Professur vorgesehen. Weitere Informationen entnehmen Sie bitte den Richtlinien zu Tenure-Track-Professuren der TU Darmstadt. Die Einstellung erfolgt zunächst in einem Beamtenverhältnis auf Zeit für die Dauer von sechs Jahren. Die Besoldung erfolgt nach der W-Besoldung (Besoldungsgruppe W2 Hessisches Besoldungsgesetz). Eine vergleichbare Anstellung im Angestelltenverhältnis ist möglich.

Die Technische Universität Darmstadt strebt eine Erhöhung des Anteils der Frauen am Personal an und fordert deshalb besonders Frauen auf, sich zu bewerben. Bewerber\_innen mit einem Grad der Behinderung von mindestens 50 oder diesen Gleichgestellte werden bei gleicher Eignung bevorzugt. Die Technische Universität Darmstadt ist als familiengerechte Hochschule zertifiziert und verfügt über ein Dual Career Programm.

Bewerbungen sind in Deutsch oder Englisch mit den üblichen Unterlagen (akademischer Lebenslauf, Schriftenverzeichnis, Übersicht über die bisherige Lehrtätigkeit und Darstellung wissenschaftlicher Aktivitäten, Projektübersicht) sowie einem maximal fünfseitigen Exposé zur Ausgestaltung der zukünftigen Stelle im Bereich Forschung und Lehre unter Angabe der Kenn-Nummer bitte zu senden an die Dekanin des Fachbereichs Architektur, El-Lissitzky-Strasse 1, D-64287 Darmstadt bevorzugt in elektronischer Form (eine einzelne PDF-Datei) an die E-Mail: [dekanat@architektur.tu-darmstadt.de](mailto:dekanat@architektur.tu-darmstadt.de).

Mit dem Absenden Ihrer Bewerbung willigen Sie ein, dass Ihre Daten zum Zwecke des Stellenbesetzungsverfahrens gespeichert und verarbeitet werden. Sie finden unsere Datenschutzerklärung auf unserer Homepage.

Bewerbungsfrist: 15. November 2022

---

At the Department of Architecture at Technische Universität Darmstadt the position of an

Assistant Professorship (W2, Tenure-Track) – "Digital Building Research and Archeological Studies" (Code. No. 501)

is to be filled: the professorship fits the focus with an emphasis in teaching and research on digital building research (Bauforschung). The position is initially limited to six years.

The professorship with a decidedly archeology science profile has two main strands: on the one hand, the transmission and development of applied technological-digital methods in building research and the testing and locating of theoretical concepts for innovative concepts for digital research approaches framed through methods in the humanities on the other. That way applied and theoretical concepts are interlaced in teaching and research. The professorship will be part of the institute for "historical foundations" in the department of architecture.

The prerequisite is a degree in a relevant field (archeology, architecture, art history) with proven qualification in digital methods of building research and/or historic preservation, and an excellent doctorate. Outstanding knowledge in research and teaching is expected as well as proven experience in research project management and implementation.

The position holder will participate appropriately in the teaching duties of the Bachelor's and Master's programs of the Department of Architecture as well as interdepartmental programs. This requires not only scientific qualifications but also special didactic skills. Very good English and – at the latest by the mid-term review – very good German language skills are expected. In addition, the ability and willingness to cooperate on an interdisciplinary basis and to participate in university selfadministration is required.

The assistant professorship is designated as a qualification professorship according to § 70 HessHG (Hessisches Hochschulgesetz); accordingly, the maximum period of scientific activities during and after the doctorate generally shall not exceed nine years or the scientific activity after the doctorate shall not exceed four years. Furthermore, applicants should have completed their doctorate at a university other than TU Darmstadt or have worked scientifically outside TU Darmstadt for at least two years after completing their doctorate.

The position is initially limited to six years. The position comes with the option of a tenured professorship after a successfully completed tenure process. The tenure process, which can be initiated one and a half years before the end of the assistant professorship, evaluates the corresponding achievements in research and teaching. After a successful probationary phase, the immediate transition to a tenured professorship is granted. For further information, please see the tenure guidelines of Technische Universität Darmstadt. Remuneration follows the German W-Besoldung at level W2 Hessisches Besoldungsgesetz. A comparable employment relationship is possible.

Technische Universität Darmstadt intends to increase the number of female faculty members and encourages female candidates to apply. In case of equal qualifications applicants with a degree of disability of at least 50 or equal will be given preference. Technische Universität Darmstadt is certified as a family-friendly university and offers a dual career program.

Applications should be sent with the usual documents (academic curriculum vitae, list of publications, overview of previous teaching activities and description of scientific activities, list of projects), as well as a maximum five-page exposé on the structure of the future position in the field of research and teaching quoting the identification number, to the Dean of the Department of Architecture, El-Lissitzky-Strasse 1, D-64287 Darmstadt, preferably in electronic form (a single PDF file) to the e-mail: [dekanat@architektur.tu-darmstadt.de](mailto:dekanat@architektur.tu-darmstadt.de).

By submitting your application, you agree that your data may be stored and processed for the pur-

pose of filling the vacancy. You can find our privacy policy on our webpage.

Application deadline: November 15, 2022

Quellennachweis:

JOB: Assistant prof., Digital Building Research and Archeological Studies, Darmstad. In: ArtHist.net, 15.10.2022. Letzter Zugriff 28.01.2025. <<https://arthist.net/archive/37683>>.